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Участников было более 
200 человек. Во время встре-
чи заместители глав админи-
страций города и района Ва-
лерий Плаксин и Марат Ба-
киев рассказали участникам 
о социально-экономическом 
положении и развитии со-
циального партнёрства на 
территории Тобольска и То-
больского района.

В Тюменской области 
сложилась определённая 
практика взаимодействия 
Правительства, региональ-
ного объединения работода-
телей и профсоюзов в систе-

● рабочее движение

Профсоюзы X XI века 
Представители облсовпрофа, Департамента тру-
да и занятости региона, муниципальных обра-
зований Тобольска и Тобольского района, проф
союзных объединений города и района, а также 
представители от работодателей Тюменской об-
ласти провели День профсоюзов в нашем городе. 

ме социального парт нёрства. 
Проводится большая работа 
по развитию коллективно-
договорного процесса в об-
ласти. Так, в Тобольске по 
состоянию на 1 октября 2014 
года коллективными догово-
рами охвачены 81% работа-
ющих, в Тобольском райо-
не – 82,6%. Охват предприя-
тий, где имеются первичные 
профсоюзные организации, 
составляет в городе 94%, в 
районе — 100%. На терри-
тории наших муниципаль-
ных образований функцио-

нирует 106 первичных проф-
союзных организаций.

– Перед нами стоят мас-
штабные задачи, которые свя-
заны с дальнейшим осущест-
влением комплексной про-
граммы социально-экономи-
ческого развития города и, в 
частности, дальнейшего раз-
вития Тобольской промыш-
ленной площадки, а также  по 
дальнейшему созданию тури-
стического центра Западной 
Сибири. Всё это накладыва-
ет необходимость взаимодей-
ствия всех отраслей, – обра-
тился к собравшимся предсе-
датель Тобольской городской 
думы Николай Зольников. – 
Задачи стоят по дальнейше-
му поиску и созданию бюд-
жетонаполняющих организа-
ций, по развитию малого биз-
неса и предпринимательства, 

по осуществлению и реализа-
ции инвестиционных проек-
тов, которых в Тобольске до-
статочное количество.    

Далее представители 
Тюменского областного со-
вета профсоюзов доложи-
ли о деятельности по реше-
нию социально-экономиче-
ских проблем, о реализации 
решений VII съезда Феде-
рации независимых проф-
союзов России, XXII об-
ластной межсоюзной отчёт-
но-выборной конференции, 
о проведении мероприятий 
по направлениям профсо-
юзной работы. Также участ-
ники смогли задать волную-
щие их вопросы председате-
лю Тюменского облсовпро-
фа Михаилу Кивацкому.

Наталья ЮРЬЕВА

Единственным, кто представлял в финале Тобольск, 
был рэп-дуэт «Michalkowka» – Алексей Жарновский, Денис 
Санд рак. Тоболяки выступали в номинации «Авторы-испол-
нители» в возрастной категории от 25 до 34 лет и стали побе-
дителями. Успех им принесли две композиции – «Нет войне» 
и «Никто не забыт, ничто не забыто». 

– Диплом лауреата нам вручал Олег Иванов, автор зна-
менитой «Олеси». Он оценил наши тексты и сказал, что 
надеется с нами ещё встретиться на других фестивалях. На 
фестивале нас прозвали «инновационными патриотами, – 
расссказал Алексей Жарновский. 

 
Анна ЩЕРБИНИНА    

Инновационные 
патриоты

В Тюмени прошёл заключительный этап Всерос-
сийского молодёжного конкурса военнопатрио-
тической песни «Димитриевская суббота». 

НХЛ тобольского 
залива

На ледовых кортах и площадках, находящихся в 
ведении центра физкультурнооздоровительной 
работы, в Сумкино, Менделеево, Иртышском, 
Южном, 7 «а», 7, 6, 8, 10 микрорайонах идёт за-
ливка льда.

 Готовятся к открытию и пункты проката спортинвента-
ря в Сумкино, Менделеево, в 6 микрорайоне на базе СК «Эн-
тузиаст». Одновременно с этим в центре ФОР проходит до-
укомплектация инструкторскими кадрами трёх спортивных 
площадок (7 «а», 7, 10 микрорайоны), где с дворовыми хок-
кейными дружинами будут работать молодые люди из числа 
хоккеистов-любителей. На остальных площадках есть штат-
ные сотрудники. 

К услугам тобольской детворы и взрослого населения бу-
дет предложено и ещё три площадки – в 9 микрорайоне и на 
территории Дворца спорта «Кристалл», находящиеся в веде-
нии ДЮСШ № 1, а также на территории СК «Центральный» 
(ДЮСШ № 2).   

Феликс БРАЦЕВСКИЙ

С обретением очередно-
го храма мусульман от име-
ни губернатора Тюменской 
области Владимира Якуше-
ва поздравил председатель 
комитета по делам нацио-
нальностей регионально-
го правительства Евгений 
Воробьёв. С приветствен-

● вера

Под знаменем 
ислама

Как уже сообщала наша газета, в прошлую пят-
ницу в Тобольске распахнула свои двери новая 
мечеть, которая строилась с 2011 года.  Этот Дом 
всевышнего начал работать в 7 «а» микрорайо-
не. На церемонии его официального открытия со-
бралось множество правоверных тоболяков и го-
стей города.

ным словом к собравшимся 
обратились глава админи-
страции Тобольска Влади-
мир Мазур и председатель 
городской думы Николай 
Зольников. 

Порадоваться со своими 
единоверцами появлению 
новой мечети и принять уча-

стие в общей молитве при-
были муфтий Стамбула Яма-
летдин, председатель духов-
ного управления мусуль-
ман азиатской части России 
шейх  Нафигулла Аши-
ров, муфтий Татарстана Ка-
миль Самигуллин, муфтии 
из Свердловской и Челябин-
ской областей Альфред-хаз-
рат и Вугар-хазрат. 

Перед началом молит-
венной церемонии всем, 
кто способствовал строи-
тельству мечети, были вру-
чены памятные медали и 
грамоты. Ордена Сове-

та муфтиев России «Аль-
Фатх» удостоился губер-
натор Тюменской области 
Владимир Якушев, меда-
ли – глава исполнительной 
власти Тобольска Владимир 
Мазур. Соответствующими 
дипломами были награжде-
ны члены попечительско-
го Совета нового храма де-
путат городской думы Евге-
ний Савин, Радик Халиул-
лин, Айсатулла Сайфуллин, 
Азмет Хут и другие. 

    
Тимур ВОЛКОВ

Тимур КАРЫМОВ (фото)

А двокат школяра
Во всех общеобразовательных учреждениях То-
больска 20 ноября состоится Всероссийский день 
правовой помощи детям, сообщает комитет по 
образованию администрации города.

В этот день  в школах пройдут профилактические меро-
приятия, направленные на правовое просвещение детей и их 
родителей (законных представителей). Будут  организованы 
выезды специалистов ведомств системы профилактики для 
проведения правового консультирования детей и подростков 
по интересующим их вопросам, состоятся правовые беседы 
для несовершеннолетних.

Городские нотариусы и адвокаты проконсультируют ре-
бят по вопросам, относящимся к нотариальной деятельности.

Лада ЛИСОВА
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– Старшее поколение 
помнит, что в советское вре-
мя граждане в целом ува-
жали сотрудников органов 
внут ренних дел, доверяли 
им. В 90-х годах и в обще-
стве, да и во всех ведомствах 
начался беспорядок, и вера 
граждан в правоохранителей 
пошатнулась. Прошлогод-
ний соцопрос среди тоболя-
ков показал, что 43 процента 
горожан доверяют полиции. 
Наверное, благодаря преоб-
разованиям последних лет 
мы постепенно возвращаем 
уважение людей. Хотя рабо-
тать здесь ещё есть над чем.

Кстати, в последние года 
три мы достаточно тесно об-
щаемся с гражданами. Про-
водим выездные приёмы ру-
ководителей отделений по-

● начистоту

Расспрос с пристрастием
Разговор с главным полицейским Тобольска на-
чался не с обсуждения процентных показателей 
раскрываемости. Неожиданно для меня  Андрей 
Князев заговорил о доверии.  

лиции с коллективами то-
больских предприятий. На 
них узнаём, что бы люди хо-
тели видеть в нашей работе. 
Зачастую слышим дельные 
советы, которые применяем 
в своей практике. 

– Насколько сложно 
управлять кадрами в по-
лиции?

– Да, конечно, доста-
точно тяжело руководить. 
Кроме того, в текущем го-
ду в Тобольской полиции 
довольно высокий процент 
некомплекта – 42 челове-
ка на сегодняшний день. 
И это не связано с какими-
то увольнениями. Причина 
кроется в том, что ряд со-
трудников, прослужив по-
ложенное число лет, убыва-
ет в отставку.

– Свою службу вы на-
чали не в Тобольске. Ес-
ли сравнивать – какова 
специ фика нашего города 
в плане правопорядка? 

– Тобольск очень свое-
образный город. Например, 
здесь я впервые столкнулся 
с тем, что люди звонят на те-
лефон «02» в ночное время с 
просьбой выдворить их же 
гостей из квартиры.  

Здесь проживает много 
ранее судимых граждан. Эта 
ситуация складывалась века-
ми, ведь город издавна был 
приютом для ссыльных… 
Вспомнился интересный до-
кумент, показывающий, как 
«силовики» прошлого фор-
мировали, можно сказать, 
местный социум.  Там на-
чальник жандармерии  пи-
шет своему коллеге в Омск – 
просит направить в город 20 
судимых женщин в обмен на 
20 судимых мужчин.

А возвращаясь к совре-
менным проблемам местно-
го характера, скажу о труд-
ности обслуживания тако-
го отдалённого района, как 
Заболотье. Был случай, ког-
да поступило сообщение об 

убийстве в ночное время. А 
мы не можем ни выехать, ни 
вылететь. И только благода-
ря гражданам, которые там 
удерживали этого злодея до 
нашего приезда, преступник 
не избежал наказания. 

– Какие виды престу-
плений доставляют боль-
ше всего хлопот полиции?

– В структуре преступле-
ний большую часть сегодня 
занимают, конечно же, кра-
жи чужого имущества. Мож-
но констатировать, что бла-
годаря работе не только ор-
ганов внутренних дел, но 
и  всех тех, кто занимается 
профилактикой преступле-
ний (особенно, доброволь-
ных дружин), этот вид пре-
ступлений идёт понемногу 
на спад. 

Сегодня мы отмечаем 
снижение количества грабе-
жей и разбоев. Значитель-
но увеличилась раскрывае-
мость разбоев. Снижено ко-
личество случаев нанесения 
тяжких телесных повреж-
дений. Однако, раскрытие 
краж составляет около 50%, 
и мы стремимся к повыше-
нию этих показателей.  

В последнее время уча-
стились случаи телефонно-
го мошенничества. Это бич 
всей страны. Корни этого 
зла уходят в места отбытия 
наказаний. 

Нам удалось снизить ко-
личество ДТП не только на 
территории города, но и рай-
она. Рост  отмечается лишь в 
Вагайском районе. И это всё 
благодаря работе не только 
ГИБДД, но и граждан, кото-
рые заключили договоры и 
выезжают с приборами ви-
деофиксации на  федераль-
ною трассу.

– Что нового в рассле-
довании преступлений, 
вызвавших большой обще-
ственный резонанс?

– В силу того, что этими 
преступлениями занимается 
Следственный комитет, мой 
комментарий развёрнутым 
не будет. Скажу только, что 
в настоящее время уголов-
ное дело, которое возбуж-
дено по тройному убийству 
в 2013 году, приостановле-
но за неустановлением лиц, 
причастных к нему. Мы про-
вели огромный комплекс ме-
роприятий, и у нас есть рабо-
чие версии. Мы и дальше со-
трудничаем со Следственным 
комитетом и уголовным розы-
ском по Тюменской области. 
Сказать, что мы его завтра 
раскроем, я не могу. Но опре-
делённые пути расследования 
в работе мы имеем. 

Что касается двойного 
убийства у областной боль-
ницы № 3 – лица, совершив-
шие его, определены. Они 
объявлены в федеральный 
розыск. Пока не задержаны, 
но работа ведётся.

– По поджогам автомо-
билей?

– Один преступник нахо-
дится в бегах ещё с прошло-
го года. Его следы ушли на 
Северный Кавказ и там поте-
рялись. Он также находится 
в федеральном розыске. 

– Как складываются 
взаимоотношения с содру-

жественными структура-
ми?

– Спасибо прокурату-
рам, и районной, и город-
ской. Мы работаем с ними 
в тесном взаимодействии. 
Они не только нас проверя-
ют и надзирают, но и ока-
зывают практическую по-
мощь. Тесно сотрудничаем 
со Следственным комите-
том, ФСБ. Отношения нор-
мальные, рабочие. 

– Как Общественный 
совет влияет на вашу дея-
тельность?

– Это новое направле-
ние в нашей работе после 
реформирования. Первые 
полтора года мы отраба-
тывали схемы взаимодей-
ствия. В Общественном со-
вете представлены все со-
циальные слои: и духо-
венство, и руководители 
предприятий, и депутат-
ский корпус, и журнали-
сты. Ежеквартально про-
водим заслушивание руко-
водителей наших структур-
ных подразделений. 

Был случай, когда к нам 
обращался через Обще-
ственный совет житель горо-
да с просьбой решить проб-
лемы по застройке Тоболь-
ска. Мы постарались сообща 
разрешить проблему. Совет 
очень активен, и все темы, 
которые рассматриваются 
на его заседаниях, актуаль-
ны. Решаем вопросы по ли-
нии ГИБДД, по обществен-
ной безопасности и многие 
другие. 

На заседаниях постоян-
но присутствуют замести-
тель главы администрации 
Леонид Митрюшкин и пред-
ставители городской думы. 
Полномочия совета широ-
кие, подход к решению за-
дач разнообразный, так что 
практику активного взаимо-
действия мы будет продол-
жать и дальше. 

 
Светлана СУРАЕВА

Юрий ПОПОВ (фото)

● За десять месяцев текущего года на территории, об-
служиваемой межрайонным отделом, зарегистрировано 
3430 преступлений общеуголовной направленности, что 
на 14% меньше, чем было зарегистрировано за тот же пе-
риод 2013 года. Общий процент раскрытия преступлений 
по всем территориям составил 53,9%, а по городу Тоболь-
ску – 47%.

● Львиную долю совершённых преступлений состави-
ли имущественные, из числа которых большинство кра-
жи (1 371). Более половины из совершённых грабежей с 
начала этого года раскрыты. Из 18 разбоев нераскрытым 
остался лишь один.

● Раскрываемость тяжких и особо тяжких преступле-
ний в Тобольске за десять месяцев 2014 года составила 
48%. 

● Отмечается рост числа убийств на территории под-
ведомственной отделу с 13 до 18 по сравнению с показа-
телем аналогичного периода 2013 года. При этом в городе 
число убийств осталось на прежнем уровне – 11. Раскры-
ваемость около 85%.  

● На уровне минувшего года сохранилось число при-
чинений тяжкого вреда здоровью – 55. В Тобольске оно 
сократилось на 6,5%, в Вагае увеличилось до восьми про-
центов, а в Ярково уменьшилось на 40%. Раскрыто 86% 
преступлений.

● На территории обслуживания МО МВД России «То-
больский» проживает 132 человека, подпадающих под ад-
министративный надзор, 105 из которых – тоболяки.

● кстати

В Тобольске прошёл День 
призывника. В нём приня-
ло участие порядка 30 че-
ловек, которые практиче-
ски одним сапогом уже в 
армии.   

Начальник отдела военно-
го комиссариата Игорь Заволов-
ский провёл инструктаж. Речь 
шла о том, что необходимо взять 

● осенний призыв

В армию с симкой 

с собой – продукты питания на 
два дня (с третьего дня призыв-
ников поставят на госпаёк),  до-
кументы, которые на время сле-
дования до областного сборного 
пункта необходимо сдать сопро-
вождающему лицу. Заволовский 
заострил внимание ребят на том, 
чтобы они одевались потеплее, 
не забыли взять с собой шапку, 
перчатки.

За свою одежду ребятам пере-
живать не придётся. Как только их 
переоденут в форму, свои вещи они 
сложат в мешки и запломбируют. 
Вещи будут доставлены в Тоболь-
ский отдел военкомата, откуда их 
смогут забрать родители. 

Выдают ребятам и особые sim-
карты с льготным тарифом. Их За-
воловский порекомендовал подклю-
чать по прибытии в часть. Эти карты 
с льготным тарифом выдают как во-
еннослужащим, так и их родителям. 
Бойцам перечисляется на карту де-
нежное довольствие.  

Без пяти минут новобранцам 
было предложено пройти через ряд 
испытаний. Участников мероприя-
тия поделили на три команды. За-
дания в этом году были несложные. 
Ребята показывали свои умения на 
разборке-сборке автомата Калаш-
никова, в стрельбе из пневматиче-
ского оружия, в подтягивании на 
перекладине. Последнее упражне-
ние удалось далеко не всем. Вме-
сто нормативных 15 раз некоторые 
подтянулись по два-три раза. «Вы 
можете не знать, как управляться с 
боевым оружием – этому вас обу-
чат в армии. Но поддерживать своё 
физическое состояние надо бы-
ло на «гражданке», – заметил ин-
структор Евгений Андриянов.  

 
Анна ЩЕРБИНИНА

Александр Теренин, 22 года:
– За плечами у меня четыре курса учёбы в Тю-

менской академии искусств и культуры и работа в 
ТРК «Тобольское время». После армии, скорее все-
го, восстановлюсь в вузе, возможно, на заочной ос-
нове, и вернусь на Тобольское телевидение. В армию 
я бы и раньше пошёл, да был отправлен на дополни-
тельное кардиологическое обследование. Всё же ме-
ня признали годным к службе, пусть и с ограничени-
ями. И я этому рад. В жизни надо всё испытать. Слу-
жить хотел бы на Ямале или в Югре. Давно мечтал 
поближе узнать Тюменский Север, я там никогда не был.  

* * *
Толиб Толибов, 19 лет:
– Моя семья переехала в Тобольск из Таджи-

кистана 15 лет назад. Я учился в школе № 4 и в 
ДЮСШ № 4   на отделении «Дзюдо». Под руковод-
ством тренера Алексея Кочетова  выполнил норма-
тивы 1 взрослого разряда. Немного не дотянул до 
кандидата в мастера спорта – травма помешала. Но 
после армии наверстаю упущенное. Меня определя-
ют в сухопутные войска. Очень бы хотелось попасть 
в спортивную роту, если такая есть, и на службе 
продолжить тренировки. В том, что я иду служить в 
Российскую армию, в то время как мой отец собрал-
ся переезжать в Таджикистан, нет ничего удивительного. Я уже давно счи-
таю себя тоболяком и после армии вернусь именно сюда.

* * *
Николай Тарасов, 18 лет:
– Всё, что я успел на «гражданке» – это окон-

чить 11 классов общеобразовательной школы, вы-
полнить нормативы кандидата в мастера спорта по 
пауэрлифтингу (занимался в СК «Лидер» у тренера 
Натальи Важениной) и поступить в медколледж на 
стоматолога. Но отсрочка мне по существующему 
законодательству не положена. Поэтому я явился 
в отдел военкомата. Ничего, я упрямый, вернусь и 
выучусь на стоматолога. Ориентировочно служить 
буду в сухопутных войсках. Думаю, сильные парни 
нашей армии нужны. Иду в армию с хорошим на-
строением. Для меня это этап взросления.

● Мнение

● дуМы в дуМе

Газ для Карла 
Маркса

О дорогах, земле и газификации говорили в ходе 
заседания постоянной комиссии городской думы 
по градостроительству и землепользованию.

Первым члены комиссии рассмотрели вопрос «О ходе вы-
полнения плана 2014 года по строительству и ремонту дорог. 
Задачи на 2015 год».

В своём докладе заместитель главы администрации Закир 
Саитбаталов, озвучив некоторые цифры по строительству, 
более подробно остановился на дорожном строительстве. 

Вот только некоторые цифры: на объекты дорожного  хо-
зяйства в 2014 году было предусмотрено 256 588,186 тыс. 
руб лей, в том числе из местного бюджета – 168 905,286 тыс. 
руб., из областного – 87 682,9 тыс. руб. Из этих средств на ре-
монте улиц подгорной части города  в щебёночном исполне-
нии освоено 192 241 094,01 рублей.

Ремонт улиц методом фрезерования, как сообщил Закир 
Саитбаталов, запланирован  на два года. Завершение работ по 
муниципальному контракту – 10 октября 2015 г. В текущем 
году работы проводились на улицах: Ремезова (от кремля до 
проспекта Менделеева), Знаменского, Радищева (на участке 
от улицы Октябрьская до Знаменского), подъездная дорога от 
7 «а» микрорайона до мкр. Строитель, подъезд к жилому до-
му №14 «а» с тротуаром к стадиону «Тобол», 7 «а» микро-
район (вдоль домов №№ 40, 35 «а», между домами №№ 41 
и 37 «к»). 

Большой объём ремонтных работ выполнен в этом году 
на улицах подгорной части города в щебёночном исполне-
нии. В списке более 26 улиц и ещё одна в Левобережье, где 
отремонтирована дорога протяжённостью 1,762 км.

По  утверждённому плану, не менее масштабно выглядят  
задачи по ремонту улиц методом фрезерования и на 2015 год. 
– Так, – озвучивает вновь Закир Саитбаталов, – будут приве-
дены в порядок улицы исторической части города: Ленская, 
Аптекарская, Радищева, Доронина и переулки Свердловский 
и Рощинский, а также улица Юбилейная и автостоянка на 
проспекте Менделеева.

Далее депутаты рассмотрели ещё два вопроса.   
О том, как контролируется использование земельных 

участков, предоставленных под индивидуальное жилищное 
строительство и личное подсобное хозяйство, рассказал на 
комиссии  председатель комитета земельных отношений и 
лесного хозяйства Иван Марьин. Он сообщил, что обследова-
ние таких участков проводит отдел муниципального земель-
ного контроля. В результате  его работы было выявлено, что 
104 участка (на 07.11.2014 г. заключено 218 договоров для ин-
дивидуального жилищного строительства) используются по 
назначению, а вот  94 – нет,  по 20 обследование провести не 
успели, оно запланировано на 2015 год. 

Желающих иметь участки для ведения личного подсоб-
ного хозяйства оказалось значительно больше – заключено 
918 договоров аренды. Большая их часть на предмет исполь-
зования ещё не обследована, а из проверенных только на 36 
участках видны зачатки работ по освоению.

О ходе проведения газификации в городе депутаты заслу-
шали доклад председателя комитета ЖКХ администрации го-
рода Андрея Даренских. В своей информации он подробно 
остановился на тех улицах, где за счёт областного бюджета 
уже построены газопроводы – это улицы Свердлова, Карла 
Маркса, Гоголя, Басова – в городе, Мира,  Дачная, Садовая 
и т.д. – в п. Сумкино. Кроме того, по его словам, в 2014 году 
разработана проектная документация на строительство газо-
проводов ещё на 87 улицах и переулках, заключён контракт с 
ООО «Тюменьтеплогазмонтаж» на строительство газопрово-
дов на 2015 год.

 Вера ХОХЛОВА
● акция

Святая вода 
против ДТП

Перекрёсток проспектов Комсомольский и Мен-
делеевский стал эпицентром акции «Будем пом-
нить», организованной ОГИБДД и посвящённой 
жертвам дорожнотранспортных происшествий.

За десять месяцев 2014 года в России в результате ДТП 
погибло более 22 тысяч человек (из них 750 – дети), ранено 
свыше 200 тысяч.

Более сотни студентов тобольских вузов, ссузов и школь-
ников выстроились на пешеходной части перекрёстка с за-
жжёнными поминальными свечами. Инспектор ГИБДД Ана-
толий Сеногноев напомнил о необходимости соблюдать пра-
вила дорожного движения. Главный врач «Скорой помо-
щи» Олег Соснихин огласил печальную статистику: только за 
десять месяцев этого года тобольские врачи совершили 278 
выездов на ДТП, в которых пострадал 391 человек, 232 из 
них потребовалась госпитализация, пятнадцать человек спа-
сти не удалось.

«Всегда начинай поездку с молитвы», – сказал благочин-
ный тобольского округа протоиерей Михаил Денисов. Он 
провёл молебен в память о погибших и пострадавших, во 
здравие тех, кто сидит за рулём, на пассажирском сидении 
или просто идёт по пешеходным переходам. Затем освятил 
перекрёсток, где случается немало ДТП.

 
Светлана СУРАЕВА

Два дня город прини-
мал гостей, привечал 
учёных, которые спо-
рили, рассказывая и 
доказывая (каждый 
– собственную точ-
ку зрения) очевидную 
мысль: Тобольск до-
стоин стать центром 
регионального, при-
быльного и разнопла-
нового туристическо-
го бизнеса.

Всё это происходило на 
Всероссийской научно-прак-
тической конференции «Ре-
гиональный туризм: проб-
лемы и перспективы разви-
тия», которую организовали 
и провели коллективы фи-
лиала Тюменского госуни-
верситета во главе с дирек-
тором, доктором педагоги-
ческих наук, профессором 
Еленой Коротковой, коми-
тета по культуре и туризму 
администрации города и го-
стиницы «Славянская».

Участников форума при-
ветствовали и желали успе-
хов в работе первый заме-
ститель главы администра-
ции города Яна Зубова и 
председатель городской ду-
мы Николай Зольников, об-
ратившийся к молодёжной 
аудитории со словами: 

– Наш город значим в 
истории Западной Сибири, 
многие, побывав у нас, осоз-
нают, что в Тобольске ощу-
щается сила Сибири. И нам 
надо самим себя менять, 
чтобы соответствовать вы-
сокому статусу нашего го-
рода.

Не обошли организато-
ры вниманием такой важный 
и приятный момент, как вру-
чение сертификатов лучшим 
специалистам сферы туриз-
ма, прошедшим при финан-
совой поддержке правитель-
ства Тюменской области 
курсовую подготовку в Тур-
ции. Таких экскурсоводов 
было 25 человек, тоболякам 
и уватцам дипломы вручала 
руководитель курсов, теперь 
заместитель директора по 
учебной, научной и между-
народной деятельности фи-
лиала ТГУ, кандидат фило-
логических наук, доцент На-
талья Вертянкина. 

Рассказывая о развитии 
внутреннего и въездного ту-
ризма в Тобольске, о рабо-
те в этом направлении под-
ведомственной ему муници-

● региональный туризМ

Страсти по Тобольскому 
материку

пальной структуры, предсе-
датель комитета по культуре 
и туризму Владимир Федо-
ренко напомнил:

– Тобольск с 2011 года 
является членом ассоциа-
ции малых туристических 
городов Российской Феде-
рации, что представляет воз-
можность для эффективного 
продвижения туристической 
продукции, популяризации 
турмаршрутов и привлече-
ния инвесторов.  

Доклад заместителя 
председателя комитета по 

охране и использованию 
объектов историко-культур-
ного наследия Тюменской 
области Анатолия Панфи-
лова был насыщен цифрами, 
перечнем объектов культур-
ного наследия города, кото-
рые находятся под охраной 
государства.

изменений в Федеральный 
закон «Об объектах куль-
турного наследия (памятни-
ках истории и культуры) на-
родов Российской Федера-
ции» и отдельные законода-
тельные акты РФ». Вот так 
он называется. Этот закон, 
вступающий в силу в январе 
2015 года, расширяет полно-
мочия органов местного са-
моуправления в сфере охра-
ны памятников.

 Пожалуй, самый боль-
шой интерес аудитории вы-
звало выступление доктора 

исторических наук, профес-
сора, заведующей кафедрой 
социально-культурного сер-
виса и туризма ТГУ Ната-
льи Балюк. Она презентова-
ла проект – трёхлетнюю экс-
педиционную работу по вы-
явлению, инвентаризации и 
комплексной балльной оцен-

ния: историко-культурное 
наследие как фактор разви-
тия туризма, особенности 
развития регионального и 
межрегионального туризма, 
современные технологии и 
инновации в сфере туризма 
и гостеприимства, перспек-
тивы развития образователь-
ного туризма.

 Итак, завершилось пле-
нарное заседание. Участни-
ки конференции выходят из 
«Синтеза» – после обеда у 
них продолжится работа по 
секциям в аудиториях ин-
ститута. Но вначале до не-
го надо добраться. Слежав-
шийся потемневший снег 
на обочинах тротуаров вы-
глядит противотанковы-
ми надолбами, кое-где тро-
пинки не очищены, прихо-
дится пробираться до само-
го памятника Менделееву к 
Комсомольскому проспек-
ту, подворачивая ноги по 
ледяным колдобинам. Ощу-
щение – выйдя на улицы го-
рода, ты попадаешь в деко-
рации фильма Андрея Тар-
ковского «Сталкер». Так 
отзываются гости города. А 
в ушах ещё звучат слова из 
докладов.

Владимир Федоренко:
– При населении 102 ты-

сячи человек город посетило 
за 2013 год более 197 тысяч 
туристов и экскурсантов…

Анатолий Панфилов: 
– Тобольск по праву но-

сит звание центра Сибири. 
С ним связаны судьбы мно-
гих известных людей, по
этому сохранение его куль-
турного наследия является 
приоритетной задачей как 
органов государственной 
власти Тюменской области, 
так и органов местного са-
моуправления…

Наталья Балюк:
– Вот посмотрите на 

примере Тобольска: с од-
ной стороны – турист-
ские ресурсы уникальны, 
т.к. превышают все балль-
ные оценки по архитектур-
ному наследию... Но почему 
всетаки нет такого актив-
ного, как ожидалось, пото-
ка туристов? И анализируя 
мнения учёных и специали-
стов, приходишь к выводу, 
что решение этой проблемы 
будет зависеть от того, ка-
кая модель туристской де-
стинации будет реализова-
на в практике регионального 
туризма. … 

Как говорится, без ком-
ментариев.

Раиса ПОЛОВИНКО
Юрий ПОПОВ (фото)

Ландшафтные особенности уникальны в 
зоне протяжённости Тобольского матери-
ка, определяющего двухуровневый ре-
льеф местности… И здесь мы сталкиваемся 
с проблемой сохранения этого уникально-
го реликтового памятника природы, кото-
рому более 60 миллионов лет. Но Тоболь-
ский материк не включён даже в перечень 
объектов регионального природного на-
следия Тюменской области. Тогда как его 
балльные характеристики соответствуют 
критериям мирового наследия ЮНЕСКО.  

– В городе Тобольске на-
ходится 217 объектов куль-
турного наследия, в их чис-
ле 202 памятника архитек-
туры и градостроительства, 
13 единичных захоронений 
и один некрополь, один объ-
ект археологического насле-
дия…

Важную информацию 
областной чиновник прибе-
рёг для завершения своего 
сообщения: 22 октября Пре-
зидентом Владимиром Пу-
тиным подписан новый За-
кон 315-ФЗ «О внесении 

ке имеющегося туристско-
рекреационного потенциа-
ла с характерными преиму-
ществами и ограничениями, 
который был реализован на 
территории Уватского и Тю-
менского районов.

Опираясь на его резуль-
таты, Наталья Балюк сдела-
ла выводы:

– С одной стороны – 
имеется богатейший при-
родный и культурно-истори-
ческий ресурс, с другой – он 
практически не определён в 
статусе туристско-рекреаци-
онного потенциала. 

Ландшафтные особен-
ности уникальны в зоне 
протяжённости Тобольско-
го материка, определяю-
щего двухуровневый рельеф 
местности… И здесь мы 
сталкиваемся с проб лемой 
сохранения этого уникаль-
ного реликтового памятника 
природы, которому более 60 
миллионов лет. Но Тоболь-
ский материк не включён да-
же в перечень объектов ре-
гионального природного на-
следия Тюменской области. 
Тогда как его балльные ха-
рактеристики соответствуют 
критериям мирового насле-
дия ЮНЕСКО.  

Аналогичная практи-
ка существует во всех разви-
тых странах, в том числе там, 
где туризм является основной 
статьёй национального дохо-
да. В этом направлении Тю-
менская область пока отста-
ёт от других регио нов России.

Работа конференции 
проходила по четырём сек-
циям, охватывающим акту-
альные и перспективные для 
города и региона направле-
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«Тобольская 
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Уважаемые жители г.тобольска и тобольского района!
На территории каждого населённого пункта находятся объекты электро-

снабжения, которые являются важными составляющими в сфере жизне-
обеспечения. В целях повышения антитеррористической и противоди-
версионной защищённости энергообъектов, предупреждения случаев их 
повреждений, вызванных противоправными действиями, просим население 
проявлять  повышенную бдительность. 

При обнаружении подозрительных предметов в местах скопления лю-
дей, а также вблизи энергообъектов необходимо действовать следующим 
образом:

- Незамедлительно сообщить о находке  в ОВД, МЧС, ФСБ.
- Не трогать, не подходить, не передвигать обнаруженный подозритель-

ный предмет.
- Воздерживаться вблизи данного предмета от использования средств 

радиосвязи, мобильных телефонов.
- Отойти на безопасное расстояние – не менее 100 метров, не допускать 

приближения прохожих.
- Обязательно дождаться прибытия правоохранительных органов.
Помните: внешний вид предмета может скрывать его настоящее назна-

чение. Не предпринимайте самостоятельных действий с подозрительными 
устройствами: предметы могут оказаться взрывными устройствами. Не про-
ходите безучастно мимо брошенных подозрительных предметов и видимых 
повреждений энергообьектов. 

В целях недопущения фактов вандализма на энергообъектах, пресечения 
случаев повреждений электросетевого оборудования, для сохранения на-
дёжного электроснабжения потребителей просим жителей информировать 
обо всех происшествиях вблизи объектов электросетевого комплекса. 
При обнаружении подозрительных лиц или предметов, оборванных про-
водов ЛЭП или других повреждений электрооборудования сообщите об 
этом дежурному диспетчеру по телефону: 8 (3456) 39-63-52. Также всю 
информацию конфиденциально можно оставить по телефону доверия ОАО 
«Тюменьэнерго»: 8-800-200-55-03. ЗвоНок БесПЛАтНЫЙ.

Администрация тобольского тПо филиала 
оАо «тюменьэнерго» «тюменские распределительные сети»

 89199590162

продаЁМ 
уголь каМенный

недорого

Клуб трезвости 
и здорового образа 
жизни «Соратник». 

 Избавление от 
алкогольной и 

табачной зависимости.
Телефоны: 25-50-51, 

8-922-262-50-16

Продаю пшеницу, овёс, ячмень, 
дроблёнку,  отруби, комбикорм для 

животных и птиц.
  89222693470

иЗМ. №3 к Проектной декларации, опубликованной в газете 
«тобольская правда» № 10 (18858) 25 января 2014 г.

О проекте строительства «Жилые дома на участке № 73б микр-на №10 
в г. тобольске»__________________________________________________

                        (наименование объекта недвижимости)
по адресу: тюменская область, город тобольск, 10 микрорайон, 

участок   № 73б, тюменская область, город тобольск, 10 микрорайон, 
участок № 75б

1.8. Финансовый результат на III квартал 2014 года: 26 472 тыс. руб.
Размер  кредиторской  задолженности   согласно бухгалтерской от-

четности на   день   опубликования   настоящей проектной декларации: 
28 500 тыс. руб.

Размер дебиторской задолженности согласно бухгалтерской отчетности 
на день опубликования настоящей проектной декларации: 39 861 тыс. руб.

Утерянное водительское 
удостоверение на имя Дом-
бровского Ю.Ю., категории 
В, С, считать недействи-
тельным.

Утерянный студенческий 
билет на имя Васькиной Ма-
рии Александровны, выдан-
ный ТГСПА им. Менделеева, 
считать недействительным.

Ваш аВтоюрист. 
юридическая помощь по 
возврату водительских 

удостоверений. 
официально. 

оплата по результату. 

телефон: 88002001054 
– звонок бесплатный! 

8(383)227-85-27, 
8(383)291-10-54 

сайт: вашавтоюрист.рф

Продам 
жилой дом 
по улице К-маркса 
площадью 60 кв.м, 
участок 6 соток, хоз.

постройки,газовое отопле-
ние. В собственности. име-
ется строительный материал 
для строительства гаража.  
8-982-926-40-47,     
8-912-385-17-77.

холодильников, стиральных 
машин на дому. Гарантия.

 89129974177

Ремонт 

ПРОДАМ 
аппарат по продаже 

бахил «Бахилыч» 
с функцией выдачи 
сдачи, приёмом 
монет и купюр.

 8-922-483-75-23.

ПРОДАМ 
• стол-шкаф – 6 тыс. руб., 

• стол угловой – 4 тыс. руб., 
• стеллаж – 3 тыс. руб.
 8-922-483-75-23

Продам жилой 
дом, 

120 кв.м в мкр. Иртыш-
ский. Цена договорная. 

Посредников 
не беспокоить. 
Телефоны: 

8-982-132-88-88,
8-982-929-77-88

Защита прав 
                   потребителей
Юридические услуги             
            любой сложности

ООО «ПРАЙД»

трЦ «Жемчужина сибири» 
7 этаж, офис 714 в
 8-932-481-76-44 

26-46-96

в с. Булашово, 54,3 кв.м, вода, 
гараж, баня, овощная яма, 

хозпостройки, 13 соток.
 8-919-924-69-03

Продам дом

ПРОДАМ  КОТТЕДЖ 
2-этажный, 98 кв. м., 
хороший сад, огород, 

баня, 3 теплицы, большой 
тёплый гараж (недорого).

Телефоны: 33-73-94,
8-919-932-00-29\.

Уважаемая Ольга Борисовна! 
Поздравляем Вас и Кирюху с днём рождения!

Сегодня у вас,  родные,  юбилеи.
От всей души мы поздравляем вас!
Здоровья,  счастья и прекрасных дней
В дальнейшей жизни искренне желаем.
Пусть в жизни ждут вас 
Только тёплые слова
Родных,  друзей –
Ведь поддержка много значит.
И пусть с вами будут навсегда
Добро,  уют, здоровье и 
удача.

Родные

Тобольский РУС поздравляет пенсионеров 
связи, ветеранов труда, тружеников тыла, 

родившихся в ноябре месяце:
Юбиляров: с 75-летием – Нину Петровну Хлыстову,

с 65-летием – Людмилу Дмитриевну Кузнецову,
с 60-летием: Галину Петровну Гурьеву и 
Галину Васильевну Кресову.

С днём рождения: В.С. Сучкову, А.Е. Хатина, 
Т.Е. Баранову, Л.А. Селиванову, А.М. Бибичева, 
Л.М. Малову, О.В. Носикову, Е.Г. Ламбину.

Сегодня в этот день мы вас от души 
Сердечно поздравляем!
Здоровья и прекрасных дней в дальнейшей жизни
Искренно желаем!
И в жизни пусть ждут вас только тёплые слова

Родных, друзей и близких.
И пусть с вами будут навсегда

Добро, уют, здоровье и удача.
С уважением, О.С. Иванова, 
совет ветеранов Тоб РУС

Помощь 
в получении 
образования.
  8-904-988-79-61

Щебень, 
песок,
керамзит
 8-912-398-04-84

с доставкой

ОАО «Тобольское ПАТП» 
приглашает на постоянную работу 

водителей категории «D»
Телефон 25-97-08, 

отдел кадров - ул. С. Ремезова, 89, www.tpatp.ru

ОАО «Тобольское ПАТП» 
приглашает на работу 

 начальника отдела эксплуатации, 
 инженера на международные и междугородные 
перевозки, 
 инженера по развитию рекламы и стюардесс.

Телефон 25-97-08, 
отдел кадров - ул. С. Ремезова, 89, www.tpatp.ru

доставка

гараж, 
18 кв.м, кооператив 
«Березка», район 

телевышки. 
Цена – 220 тыс. рублей.
-КОМН. КВарТИрУ, 

15 мкр., 65 кв.м. 
Цена – 3 млн рублей.
 8-919-956-57-56

ПРодам
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